

Il n'y a pas de réponses simples

Rapport annuel 2022 de Petits animaux Suisse. L'année 2022 a été marquée par un changement important et durable. Après deux années marquées par le coronavirus, un peu de normalité s'est installée dans nos organisations. TEXTE: URS WEISS, TRADUCTION: JEAN-CHARLES WITSCHI

Ce que l'on pouvait craindre s'est produit le 24 février 2022 avec l'attaque russe contre l'Ukraine. De nouveau, une guerre en Europe avec des conséquences mondiales. Depuis cette date, les marchés financiers du monde entier sont devenus fous et les flux de marchandises se sont arrêtés sur notre planète. Des hausses de prix marquées pour l'énergie et de nombreux besoins quotidiens inquiètent également un grand nombre de personnes en Suisse.

L'ensemble du pays a connu l'année la plus chaude et, dans certaines régions, la plus ensoleillée depuis le début des mesures. Le déroulement de l'année a été marqué par des températures durablement supérieures à la moyenne, un manque de précipitations persistant et un ensoleillement important. L'année 2022 a été marquée par la fin des mesures drastiques liées au coronavirus. Juste à temps pour la 25^e Exposition de lapins mâles à Thoune, les mesures ont été en grande partie levées à la mi-février. La vie a enfin pu reprendre son cours dans les clubs. Ce n'était pas une mince affaire, car de nombreuses activités s'étaient endormies. Pourtant, en 2022, les quatre associations spécialisées ont pu organiser leurs expositions nationales, dont certaines avaient été reportées à plusieurs reprises. Mais à la mi-novembre, un nouveau coup dur a frappé tous les aviculteurs. À la suite de la grippe aviaire, la volaille a de nouveau été assignée à résidence et les expositions avicoles prévues n'ont pas pu avoir lieu.

Processus de sevrage

Les revenus de la revue *Tierwelt* qui ont circulé pendant de nombreuses années ont contribué à ce que les structures, aujourd'hui complexes, ne soient pas adaptées aux besoins actuels. Beaucoup trop de personnes sont nécessaires dans les comités des divisions et les fédérations cantonales, des associations régionales, des sections, des clubs et des sous-groupes. Quel type d'élevage organisé de petits animaux voulons-nous en Suisse? Chacun et chacune pense que l'autre doit changer, que dans sa propre maison tout doit rester comme au temps de son grand-père. En principe, tout

devrait être analysé avec précision et il faudrait séparer ce qui est nécessaire de ce qui est souhaitable, voire superflu. Il n'y a pas de réponse simple. Petits animaux Suisse en a fait l'expérience avec deux projets de statuts apparemment trop révolutionnaires. Aucun changement n'a été exigé, mais des économies ont été demandées. Pour réduire les coûts et supprimer le secrétariat de la fédération ou même Petits animaux Suisse, il faut de nombreux collaborateurs bénévoles qui assument les tâches. Il faut d'abord repenser les tâches/déroulements, puis l'organisation.

Petits animaux Magazine

Après de nombreux travaux préparatoires intensifs, le premier *Petits animaux Magazine* a pu être envoyé à tous les membres en

janvier. Après deux numéros gratuits pour tous les membres et une offre de lancement, le magazine a été envoyé aux abonnés à partir du mois de mars et un tirage d'environ 2700 exemplaires a pu être atteint à la fin de l'année 2022. La nouvelle de la parution d'un nouveau journal avicole en allemand issu de nos rangs a été douloureuse en janvier.

Petits animaux Suisse a investi des sommes considérables dans le lancement d'un magazine indépendant pour petits animaux (voir comptes annuels). Depuis le milieu de l'année, nous avons une rédaction stable et productive avec des rédacteurs spécialisés et des traducteurs.

C'est avec plaisir que nous constatons que le *Petits animaux Magazine* bénéficie d'une publicité optimale lors de nombreuses expositions. Nous en remercions vivement

Die Räumlichkeiten von Kleintiere Schweiz in Niederönz wurden auch für Chip-Kurse genutzt.

Les locaux de Petits animaux Suisse à Niederönz ont également été utilisés pour des cours de puçage.





*Viele Ausstellungen waren beste Werbung für die Kleintierzucht wie hier in Flawil.
De nombreuses expositions ont été la meilleure publicité pour l'élevage de petits animaux, comme ici à Flawil.*

les organisateurs d'expositions. Nous recevons également de nombreuses réactions extrêmement positives et, ici et là, quelques propositions d'amélioration. Grâce à la bonne collaboration avec les rédacteurs spécialisés et les divisions, un organe digne de succéder à l'ancien *Éleveur de petits animaux* est devenu réalité.

Assemblée des délégués dans le Jura

Une fois de plus, nous avons eu le plaisir d'être accueillis à Courtemelon le deuxième week-end de juin. L'organisation était très réussie à tous les niveaux. 747 cartes de vote sur 1475 envoyées étaient présentes. C'est avec plaisir que les comptes annuels 2021, bons grâce à la vente de la *Tierwelt*, ont été approuvés. La joie était plus modérée lors de l'examen du budget 2023. Il a alors été rejeté par 297 non contre 268 oui. Une assemblée extraordinaire des délégués a donc été prise en compte dans le nouveau budget 2023, que le comité présentera lors de l'AD extraordinaire du 28 janvier 2023.

Finances

D'un point de vue financier, l'année 2022 doit être qualifiée d'année catastrophique. Le lancement du *Petits animaux Magazine* et les perturbations sur les marchés financiers, associés au déficit structurel, ont en-

trainé une perte importante. Le comité a examiné différentes mesures d'économie. Mais force est de constater que des économies massives ont été réalisées au cours des huit dernières années.

Nouveaux statuts

Au début de l'année 2022, le comité a mis en consultation un deuxième projet de statuts révisés. Ce projet n'a pas été très bien accueilli par les organisations membres. En principe, on ne veut rien changer aux structures existantes. Le projet de statuts actuel est donc une mise à jour et une adaptation aux nouvelles conditions. Ce n'est pas un grand pas en avant, mais un premier pas qui a été largement accepté.

Secrétariat de la fédération

Les collaboratrices du secrétariat de la fédération se sont bien adaptées au nouveau site de Niederönz. Le secrétariat de la fédération reste la plaque tournante centrale pour nos membres et de nombreuses personnes extérieures.

Désormais, toute la gestion des abonnements *Petits animaux Magazine* est assurée par le secrétariat de la fédération.

Le secrétariat de la fédération a répondu à 3471 appels téléphoniques (contre 2266 l'année précédente). Il a également pu envoyer 122 envois publicitaires pour des expositions (29 l'année précédente).

Exactement 1647 colis (1652 l'année précédente) et 5004 lettres (1081 l'année précédente) ont quitté le shop avec des articles et des exemplaires du *Petits animaux Magazine* commandés. 158 enlèvements directs au shop (205 l'année précédente) ont contribué au chiffre d'affaires. Au total, 2985 factures ont été établies (3435 l'année précédente). Malheureusement, 403 rappels (376 l'année précédente) ont dû être envoyés pour des achats de marchandises.

Dans la gestion centrale des membres, 6852 mutations (8677 l'année précédente) ont été effectuées en 2022.

Remerciements

Je remercie toutes les éleveuses et tous les éleveurs de petits animaux pour leur engagement en faveur du bien-être des petits animaux. C'est une tâche herculéenne commune que de préparer le chemin vers un avenir prometteur.

J'adresse des remerciements particuliers à l'équipe motivée du secrétariat de la fédération. Ils soutiennent les travaux de l'élevage suisse de petits animaux de manière efficace et fiable.

Un remerciement particulier va à mes collègues du comité de Petits animaux Suisse. Face à des vents contraires parfois rudes, il faut trouver de bonnes solutions.